

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

AÑO IV

San José, martes 13 de junio de 1905

NÚMERO 1067

Portentosa Transformación

Estas son dos fotografías del niño Francisco Maribona y Peraza, de la Habana, tomadas á la edad de 9 y 11 años respectivamente.



EDAD 9 AÑOS



EDAD 11 AÑOS

La transformación maravillosa de un sér endeble y raquítico en un adolescente fuerte, robusto y sano, como lo demuestra su atlética figura, fué obra realizada por la

EMULSION DE SCOTT LEGITIMA

Para los que duden de la autenticidad de esta asombrosa transformación, insertamos los testimonios de la Sra. Doña Catalina Peraza, madre del niño y del Dr. Don Roque Sánchez Quiróz, cuyos documentos han sido refrendados por el Sr. Notario Ledo. Don Francisco de Castro y Flaquer, según Acta Núm. 479, cuyo original extractamos.

<p>HABANA, 15 de Marzo de 1903. Sra. SCOTT & BOWNE, Nueva York.</p> <p>Muy Señores míos: En prueba de agradecimiento remito á Uds. las fotografías de mi hijo el niño Francisco Maribona y Peraza, de once años de edad, el cual debido á un golpe sufrido en el pecho lo tuve atacado de una enfermedad que día por día me hacía ver más cercano el fin de su vida; la tos y la fiebre lo habían aniquilado; su figura era un espectro, sólo huesos y espíritu. En ese estado, el Dr. Roque Sánchez Quiróz, después de haber agotado todos los recursos le recetó la Emulsión de Scott Legítima, habiéndola tomado por espacio de un año. El resultado tan prodigioso que nadie pensó, puede verse por las dos fotografías que tengo tanto gusto en remitir á Uds., autorizándolas para que las publiquen.</p> <p>CATALINA PERAZA, VDA. DE MARIBONA.</p>	<p>ROQUE SANCHEZ QUIROZ, Médico y Cirujano.</p> <p>CERTIFICO: que el menor blanco Francisco Maribona y Peraza, vecino de Omea Núm. 45, á consecuencia de un traumatismo que puso en peligro su vida, quedó en un estado de caquexia que parecía imposible pudiese recuperar la salud á pesar de haberle indicado los medicamentos y el régimen alimenticio que á mi juicio le convenia. En esas circunstancias tuve la idea de indicarle la verdadera Emulsión de Scott que tan buenos resultados me habia proporcionado en otras ocasiones, obteniendo esta vez un resultado que á mi mismo me causó asombro, quedando una vez más reconocido de las excelentes propiedades de dicha Emulsión.</p> <p>HABANA, Marzo 16 de 1903. Dr. ROQUE SANCHEZ QUIROZ.</p>
---	--

Conforme á su original que con el número 479 queda en mi protocolo corriente. De todo lo cual y de lo demás contenido en este documento yo el notario doy fe.

En la ciudad de la Habana, á 26 de Agosto de 1903.

TESTIGOS: PEDRO MONTERO
C. REQUENA

EL DEPOSITO DE MADERA MAS GRANDE DE SAN JOSE

Ahora tengo un surtido completo de todas las clases de cedro amargo Caoba, Pochote, Guanacaste, Roble y todas las demás famosas clases de madera que crecen en el cantón de San Mateo. Tengo una grande existencia de tabloncillo y tablilla que vendo muy barato. También soleras, cadenas y gigantones, ruedas, ejes, limones, timones y parales. Reglas corta-da á 10 y 15 céntimos, reglas de 4 varas, 20, 25, 30 y 35 céntimos. Consigan mis precios antes de comprar en otra parte. ARTHUR WOLFF antiguo local de la caballeriza de M. Gutiérrez.

GRAN FABRICA DE MUEBLES NICANOR VALVERDE & COMPAÑIA

Situada en el puente de la Fábrica

Cuenta con magníficos operarios y una gran cantidad de máquinas que permiten elaborar todas las manufacturas del ramo á precios sumamente baratos y al alcance de todo el mundo.

Se hacen trabajos de Tapicería y colchonería

EL ACORAZADO DE BERTHEAU & Co.

Esta gran fábrica de calzado, que tiene á la venta lo mejor de lo mejor en clase de manufactura, en sus grandes almacenes, le ofrece al público el calzado más barato que hay en el país, desde \$2 par hasta \$12 el par. Zapatos cosidos. Visítad tan bien atendido almacén



EN TODAS LAS ESFERAS DE LA VIDA

En todas las esferas de vida tropezamos con espaldas listadas y riñones enfermos. Todas las clases de la sociedad abusan de los riñones, de lo cual resultan penosos sufrimientos y peligrosas enfermedades. El de espaldas es el primer dolor que se manifiesta cuando los riñones se hallan indispuestos y es prelude de complicaciones que no se deben mirar con indiferencia. Un día de demora puede traer resultados fatales.

LAS PÍLDORAS DE FOSTER PARA LOS RIÑONES

curan las afecciones de los riñones; curan los desarreglos urinarios, retención de la orina ó que ésta sea extraordinariamente frecuente ó infrecuente; curan las afecciones de la vejiga y la terrible diabetes. Aun ha curado casos de mal de Bright esta preparación, la primera de medicinas modernas.

Del señor Pedro J. Cano, Jefe de la Estación del Principe de la Compañía de Ferrocarriles "Habana Electric Railway Co.": "Un deber de gratitud me obliga á expresar por medio de la presente mi público testimonio del magnífico resultado obtenido usando para mis dolencias las píldoras de Foster para los riñones."

"Hace próximamente seis años que he estado sufriendo de dolores en la espalda y en los riñones. Después de haber usado el vejigante obtuve mejoría, á saber de diez minutos de alivio, pero á tratamiento. Fue aconsejado para que tomara las Píldoras de Foster para los riñones, y al tercer día de usarlas comencé á sentir el efecto que me hicieron, que había por fin hallado un remedio contra mis males. El dolor se fué retirando gradualmente hasta el extremo que en muy poco tiempo que hace que las estoy tomando, han desaparecido por completo dichos dolores, y relativamente me encuentro curado de la grave afección que me aquejaba."

"Sepan los que se hallan en mi caso, y prueben las Píldoras de Foster para los riñones, en la seguridad de que obtendrán un resultado igualmente satisfactorio."

NOTA - Enviaremos una muestra gratis, franco porte, desde Buffalo á quien quiera nos escribir solicitándola.

De venta en todas las Farmacias y Droguerías. Foster-McClellan Co., Buffalo, N. Y., E. U. de A.

Cervecería RICHMOND

CERVEZA NEGRA

NEGRITA Y SOL

Marca RRR y Pale Ale

TALLER DE CARPINTERIA Y EBANISTERIA

Situado detrás del Colegio Superior de Stas. José Pana y Francisco Bonilla

Se aceptan contratos y se trabaja en toda clase de construcciones, garantizando el trabajo y el cumplimiento en toda clase de obligaciones



Joaquín Chaves FABRICANTE de MUEBLES

Se hace cargo de toda clase de refacciones en edificios y muebles, cuenta con los mejores operarios del país y emplea magníficos materiales en sus trabajos.

Tiene establecido su TALLER frente á la EUREKA

ADVERTENCIA

Es empeño sincero y ardiente de "EL DERECHO" que la presente campaña electoral se distinga por su alta decencia y cultura; por lo tanto pone en conocimiento de todos los interesados, que en lo sucesivo se reservará la facultad de corregir ó rechazar del todo las colaboraciones, comunicados y correspondencias que se le envíen.

PARRAFOS

DEL MENSAJE PRESIDENCIAL

Bien conocéis mi fe de gobernante en este asunto (elección de Poderes) que tanto pesa en los destinos de la República: aspiro á que el voto popular se manifieste con espontaneidad, sin que por "nada" ni por "nadie" se violente ó oprima el proceso de las opiniones; á que el pueblo elija á su abedrión los hombres que quiera tener como exponentes de su acción en el porvenir; pero así mismo á que esos intereses cuya defensa me ha confiado el país en primer lugar, sean como valla infranqueable para los embates de los bandos que se disputan el triunfo del sufragio; y en armonía con esos propósitos, guardo y hago guardar á todos los empleados de mi dependencia cabal neutralidad en la propaganda electoral; he reglamentado ésta para evitar ó disminuir las posibilidades de conflicto; y continuaré hasta el fin de mi periodo ejerciendo el Poder en garantía de todos, como servidor de las libertades públicas, mas también como representante de la ley.

Esa actitud en que doy forma al tributo de mayor precio que la autoridad constituida puede rendir á la majestad del Derecho representa todo el contingente que me cabe en el debate con que se prepara la más trascendental de las funciones políticas: lo demás lo hará el pueblo.

ASCENSIÓN ESQUIVEL.

tumba que va á guardar los despojos de un republicano.

El PARTIDO REPUBLICANO siente la desaparición de ese buen soldado y participa su condolencia á la familia de Manuel.

Colaboración

Tributo á la República

Desde que se inició la presente gestión electoral hemos venido haciendo propaganda por el orden y la cultura.

El Partido Republicano es el primero en declarar que no puede hacerse todo el uso á que se tiene derecho de la libertad si no es dentro del régimen del orden.

La paz y la tranquilidad son consecuencias necesarias del orden.

"La libertad la aseguro yo,—dijo en días pasados el señor Presidente de la República á los republicanos,—el orden deben asegurarlo los bandos que á la lucha política se han presentado."

El Partido Republicano ha sido y es el primero en hacer patente su carácter ordenado, su respeto profundo al orden, todo como tributo á la República, como atención y colaboración á la gestión de ley del Jefe del Poder Ejecutivo, como tributo á la República que sólo será grande cuando la ley sea su consigna, cuando sus hijos procedan en todo dentro del mayor orden.

Y el orden viene de la cultura, del respeto y de la buena educación en el decir, del concepto desapasionado, del respeto á los hombres, á todos.

Tal es la consigna del Partido Republicano.

¿Se procede de parte de todos nuestros adversarios del mismo modo?

Parece que no. Hay un club político en pleno San José, en el propio centro, donde se reúnen gentes en las cuales por su vestir y por otras circunstancias, es de exigirse cultura.

De ese club, como que es el central de cierta agrupación deben salir órdenes para los diversos trabajos de propaganda de ellos. De seguro que no oiréis propaganda más inculta que la que ellos hacen: sus oradores se caracterizan, con limitadísimas excepciones, por sus juicios injuriosos y calumniosos, sus hojas por el sinnúmero de desaciertos que consignan.

Gran número de autoridades inferiores y de algunas que no son muy inferiores, haciendo traición al Presidente de la República, burlan las buenas intenciones de este alto funcionario, protegiendo y amparando á esos instigadores del desorden, á esos servidores de injurias, calumnias y conceptos reñidos con la verdad.

Cuando hay una autoridad que arregla su conducta al camino marcado por el Jefe de la República, entonces esos mismos llegan hasta el ataque de hecho contra esas autoridades legalistas y respetuosas del camino limpio, del camino recto que indica el Presidente señor Esquivel.

Partido que apoya la diatriba no es partido de orden, no quiere á Costa Rica.

Partido que protege hasta la ratería juzgada por la Policía para que insulte, para que denigre, no es partido de orden.

Partido que compra peones, fichas, para que lleguen hasta el colmo, hasta el punto en que la paciencia jobiana misma se agotaría, es partido que viéndose perdido, derrotado por completo, busca apoyo en el desorden porque en río revuelto.....

Los republicanos en tanto continúan su marcha dentro de la cultura, dentro del derecho y el orden.

Señores, lo hemos dicho y repetido. No es la presente lucha de odios, desterrad calumnias é injurias. Es un simple torneo pasado el cual todos debemos estrecharnos en fraternal abrazo para gritar juntos:

¡Viva la República!

HONORATO.

Notas y notitas

Nota andaluza—"Desde Patagonia hasta el Polo Norte sólo cletismo hay," tal dijo un orador en uno de los cantones de Alajuela en un momento de arrebató, ante un auditorio de trece personas que entusiasmado batía palmas.

El Presidente de la tureca en Pacaca fué quien anduvo pegando los cartelones en que hacen figurar á don Cleto como si fuera uno de esos grandes representantes de compañía de teatro ó cosa parecida. Y entonces, señores de la tureca, para qué andan con tanto ramilgo, si ya no caen más tortolitos. ¿Porqué no se echan á la calle y lanzan vivas al cletismo?

La mayoría de la Directiva que habían fundado los de la Unión Demócrata ó tureca para coger cletistas, en Grecia, se declaró ya francamente cletista. Así se hace, buenos señores, ¿para qué andar con engaños cogiendo en tureca á gentes dignas de consideración, como si fueran tortolitos, para el cletismo? Abajo carretas!

La tureca cletista, es decir la Unión Demócrata, se está descomponiendo, nos decía un buen amigo, ya no hay más tortolitos.

Los de la tureca parece que atacaran de veras al cletismo. Cualquiera que los oye dice, "caramba que duro se dan", pero las

gentes que parecen sencillas dicen: estos sí que son políticos y como aparentan ser enemigos.

De un certamen que últimamente hemos abierto para modelos de protestas de chequelito empezamos hoy á publicar los trabajos que nos han llegado.

"Yo, Ezequiel Gutiérrez Iglesias, primo hermano del expresidente don Rafael Iglesias, mayor de edad, etc. etc., habiendo sido engañado por unos tipos cletistas que me hicieron creer que don Cleto era esto y lo de más allá, firmé por dicho candidato don Cleto, pero convencido hoy de que yo soy el más digno, el más distinguido y que haré la felicidad de Costa Rica, protesto de mi firma á favor de don Cleto y me adhiero á mi candidatura. ¡Viva yo! Aquí una firma que diga "Ezequiel Gutiérrez". Mañana publicaremos otros modelos por si los de la tureca quieren oceptar alguno.

La tureca hace propaganda con religión, el cletismo hace propaganda con religión. Los que no caen directamente en el cletismo caen en la tureca. Y qué tortolitos han caído ya. El signo de la tureca son tres hojitas porque las tortolitas andan en el monte, entre las hojas.

RITO.

Información Política

Triunfos Republicanos

Distrito de Mercedes (Heredia)

El distrito de Mercedes de Heredia, como el resto de la ciudad, pertenece á la agrupación republicana.

El distinguido ciudadano, Don Máximo Fernández, tiene ahí amigos y compañeros que lo estiman en cuanto se merece.

El distrito de Mercedes, á pesar de los empeños de nuestros adversarios para conquistar ahí adeptos, permanece fiel á la causa republicana, la única digna de ellos, como de todos los costarricenses que solo piensan en el bien de la patria.

La Directiva que hoy publicamos es una muestra de la aceptación que ahí se le dispensa á las ideas republicanas.

—En el distrito de Mercedes del cantón Central de Heredia, á las cinco de la tarde del veinte y uno de mayo de mil novecientos cinco.

Reunidos los infrascritos, miembros del Partido Republicano de Costa Rica, acordamos reorganizar la Directiva de nuestro club del modo que en seguida se indica.

Presidente honorario
Ignacio Barrantes

Presidente efectivo
Pablo Garita

Vicepresidente
Gregorio Rojas

Secretario

Filadelfo Carballo R.

Vocales

Ramón Miranda
Hilario Rojas
Miguel Vargas
Manuel Vargas
Francisco Vargas
Florentino Hernández
Arturo Sancho
José Ulate
Ricardo Varela
Mercedes Salazar
Ramón Porras.

Siguen adhesiones.

De San Pablo de Heredia

Sr. Director de EL DERECHO,
San José.

Señor mío:

Suplícole dar publicidad en su importante periódico á estas mal redactadas frases, con las cuales pretendo solamente poner á Ud. al tanto de todo lo ocurrido hoy, al bando cletista que para desgracia nuestra nos visitó. Cuando salió la misa, ya estaba uno de los cloacas (digo de los cletos), don José Mercedes Aguilar, ocupando la tribuna, en la cual siguió el exordio del discurso, pero no hablaba más que de la transacción, como si estuviéramos todavía en tratos con el gallo de lata; siguió por desacreditar nuestra causa y á su muy digno Jefe señor Fernández.

Hablaron enseguida tres mozalbetes pero ¡qué Demóstenes!; daba impaciencia oírlos hablar, pues no se proponían más que denigrar con falsedades nuestra santa causa republicana y con tercas mentiras poner por el suelo á nuestro candidato y por los aires al de ellos.

Después, con gran cortesía le fué ofrecida la tribuna al Licenciado don Albino Villalobos, la cual ocupó en medio de aplausos del Partido Republicano, que era el único que se encontraba ahí, pues nacionales sólo había como seis.

Empezó el señor Villalobos por desmentir á todos los que le habían precedido, y se quedaron las creaturitas con un palmo de narices, sin poder abrir la boca para contestar.

Habíamos oído hablar al mencionado Aguilar [escribiendo de una de las alcaldías de Heredia] el cual dijo: "que el partido nacional no tenía ninguna imposición y que era el mismo de 1901".

Villalobos le pregunta: ¿Por qué, siendo el mismo lo atacó en la lucha pasada y le defiende hoy?

Contesta:—Porque no tiene tanta fuerza de imposición como la otra vez. Licenciado V.—oiganlo bien, señores, el Licenciado no tiene tanta..., quiere decir que tiene halgo y se enmudeció Aguilar.

Sigue el orador protestando toda imposición y terminó como principio en medio de grandes aplausos.

Sigue á continuación Leonidas Loria, diciendo que éramos un partido de lecheros, lo cual ofendió mucho á los valientes republicanos; por último como nadie le hacía caso, terminó y desfiló con sus compañeros y el Presidente de la Directiva á una casa vecina donde el mismo Presidente les tenía listo su aperitivo.

Estábamos un poco distraídos cuando vimos el bochinche que había em-

"EL DERECHO"

Director y Editor

Manuel Castro Q.

Administrador

Rubén Méndez

Manuel Bolandi

Por fin expiró ese compañero esforzado y soldado decidido de la causa republicana.

La bala asesina fué implacable, se localizó como obstáculo invencible para impedir el curso de la vida y la mano del médico fué, á pesar de sus loables y tenaces empeños, impotente para extraer el proyectil cargado de odio hasta la muerte.

Manuel Bolandi fué un muchacho generoso, estimado de cuantos lo conocieron. Fué un gran corazón, y esa es la mejor recomendación que de él puede hacerse.

Deja en la viudez á una joven señora y en la horfandad á sus tiernos hijitos.

Cuantos comentarios pudiéramos hacer, pero no, es preferible callar al borde de esa

pezado en dicha casa, sin que pudieran conocer ni distinguir ninguno solamente á Leonidas que se fué á refugiarse á la pulpería de don Tito González, donde ese amigo del orden le quitó un arma.

Por mucho que se hizo para guardar el orden, siempre tuvieron que juntar á uno del suelo, algo golpeado, pues todos lo creían muerto; momentos después volvió en sí; como diez minutos después llegaron más ó menos doce gendarmes y el Comandante de Policía; Por qué anduvieron tan ligero, hasta querer ahogar las bestias? Muy sencilla es la respuesta porque el agredido era un nacionalista; de lo contrario no se les hubiera visto la cara por estos lugares.

Concluyo, señor Director, ofreciéndole seguir mandando mis correspondencias, pues un pueblo como éste, compacto en las ideas republicanas, hay mucho de que escribir.

Me suscribo de Ud. su affmo y s. s.

Corresponsal

Junio 4 de 1905.

Nota Política

Señor Director de EL DERECHO
San José

Muy señor mío:

El domingo 4 del corriente, tuve el gusto de acompañar la comisión fernandista al barrio de San Nicolás, ahora muy asediado del cletismo, el cual no perdona medio, por vedado que sea, para tratar de insinuarse poco á poco en el ánimo de los independientes hijos de San Nicolás.

El orador, don Tobías Gutiérrez, usó dos veces de la palabra en las reuniones que se verificaron ese día. Expuso de manera enérgica y clara cuáles son las pretensiones del cletismo y cuáles son los ideales del Partido Republicano.

Una comisión cletista que acababa de salir derrotada de Tres Ríos, llegó á San Nicolás donde se unió á otros cletistas de ésta, pero con tan mala suerte que también recibió su silba al pasar, ya en derrota, frente á una numerosa reunión de fernandistas que estaba en la casa de don José María Quirós, oyendo la valiente palabra del señor Gutiérrez.

Recuerdo que trajeron los cletistas ese día á Ramón Zelaya, civilista refinado, como gran cosa para que hablase; pero la palabra de este señor no produjo ningún efecto, pues bien saben ya los pueblos quienes son los que les dicen la verdad y cuales tratan de enbaucarlos.

No omitiré señor Director, referirle dos detalles importantes. El único es que el Agente de Policía del barrio de Guadalupe, no contento con la gran propaganda cletista que ha hecho en su distrito, andaba el domingo en propaganda en San Nicolás.

Es inexplicable este procedimiento, dadas las órdenes que se han impartido respecto á la neutralidad de los empleados públicos. Se hace necesario corregir estos abusos si es que real y verdaderamente desea el Supremo Gobierno que el voto del ciudadano sea enteramente libre y sin presión de ninguna clase.

Es el otro, un procedimiento cletista muy incorrecto que se verifica con respecto á los trabajos de la Parroquia en construcción, procedimiento que desdice muchísimo la decantada religiosidad de algunas personas de esta, por ser inhumano y anticristiano. El hecho es el siguiente: "Se da tra-

bajo en la Parroquia solamente á los cletistas y se rechaza á cualquiera, por buen operario que sea, si no se afilia al llamado Partido Nacional. hace poco, Albino Piedra, fernandista, se presentó en busca de trabajo y no se le dió por ser fernandista. Otro señor muy buen albañil, don Nicolás Vargas, neutral en política, fué también rechazado, no se le dió trabajo porque no quiso firmar por don Cleto. Y no se fijan los que así proceden que las cuotas las reciben no sólo de cletistas sino también de individuos de todos los partidos políticos y que ese proceder es ruín y mezquino. Las cosas sagradas no deben ser instrumento político de malas causas. La Parroquia de Cartago, con estos procedimientos, en vez de levantarse airosa sobre la caridad cristiana, irá amontonando sobre sus antiguas ruinas los tristísimos escombros del corazón humano, como son las venganzas, las represalias políticas.

Ojalá que estos procedimientos políticos cesen y que el señor Presidente de la República, que ha ofrecido garantizar la libertad eleccionaria, tome nota de los abusos que cometen ciertas autoridades como el Agente de Policía de Guadalupe, que descuida sus deberes de tal, por andar haciendo propaganda política burlando las disposiciones superiores y haciéndoles idealidades amables.

Soy del señor Director,
Atto. s. servidor.

Corresponsal.

Cartago, 5 de junio de 1905.

Protestas

Habiendo tenido noticia de que mi nombre se registra en las listas de adhesiones de los cletos y como no es extraño que así sea, pues estos señores con solo que conozcan á una persona la inscriben como cletista, pués de esta manera hacen su política, en la sombra de la noche, para no ser vistos ni oídos en sus patrañas, protesto de el abuso que han cometido, usando mi nombre para colocarlo en una línea donde no debe estar ningún hijo honrado del pueblo, pues ante todo, yo soy republicano y defiendiendo esa causa porque es la más noble, como noble es su candidato, el Licenciado Don Máximo Fernández.

Bernardo Guardado

Pantarenas, 29 de mayo de 1905

PROTESTA

Protesto de la firma que di á favor del partido cletista porque se me engaño y declaro que mis convicciones han sido siempre republicanas y q'por lo tanto me adhiero al gran Partido Republicano que proclama la candidatura del modesto ciudadano Licenciado Don Máximo Fernández.

Jesús Rivera A.

Juan Viñas, 28 de mayo de 1905.

PROTESTA

Protesto de la firma que di en favor del partido cletista porque se me engaño; y declaro que mis ideas han sido siempre por el Partido Republicano y al que por lo tanto me adhiero con el mayor gusto.

Rodolfo Rivera

Juan Viñas, mayo 28 de 1905.

PROTESTA

Protesto de la firma que di por el partido cletista y me adhiero al gran Partido Republicano que lleva como abanderado al Licenciado Don Máximo Fernández.

José Dée

Juan Viñas, mayo 24 de 1905.

PROTESTA

Juan Viñas, 24 de mayo de 1905
Protesto de la firma que di por el Partido Nacional, puesto que no es el partido que llena las aspiraciones de el pueblo y me adhiero de todo corazón al gran Partido Republicano que tiene á la cabeza al eximio ciudadano Licenciado Don Máximo Fernández.
Rogado de Raimundo Quirós,
Rafael Chavarría C.

Testigo:

Vital Loaiza

ACLARACION

Hago constar que di mi firma por el partido de los cletos, pero hoy quiero permanecer neutral y por lo tanto retiro mi firma.

Juan Evangelista Mora.

Juan Viñas, 24 de mayo de 1905.

PROTESTA

Por haber sido engañado de los cletos, di mi firma y hoy viendo que el Partido Republicano es el que conviene al pueblo, protesto de la firma y me adhiero al Partido Republicano que tiene á la cabeza al Licenciado Don Máximo Fernández.

Juan Viñas, 29 de mayo de 1905.

Roberto Gutiérrez

PROTESTA

Yo, Julián Umaña, vecino de la Legua de Aserrí hago constar que protesto de la firma que di á favor del Licenciado don Cleto González Víquez, y me adhiero al gran Partido Republicano que proclama como candidato al Licenciado Don Máximo Fernández.

Desamparados, 26 de mayo de 1905.

A ruego de Julián Umaña que no sabe firmar,

José Zúñiga P.

Testigo, José María Chacón.

PROTESTA

Nosotros, los abajo suscritos, hacemos constar públicamente que protestamos de la firma que se encuentre en cualquier bando político con excepción del Partido Republicano, del que es Jefe el Licenciado Don Máximo Fernández y que con mucho gusto firmamos, pues es el único que hará la felicidad de Costa Rica porque lleva las ideas democráticas.

Piedades de Santa Ana, Mayo 25 de 1905.

José Solís

Rogado de Manuel Jesús, Rafael Salas Artavia que no saben firmar,
Rafael Aguilar

Testigos:

M. Garvanzo

Juan M. Morales.

Santo Domingo (Ciudad)

La Junta de Caridad tiene el propósito de extender el cementerio público de esta ciudad, hecho plausible en sí, pero malo por la forma en que se quiere hacer, pues el aumento lo proyectan por el lado Norte de dicho cementerio, siendo lógico que se aumentara por el lado Oeste, Este, ó Sur, por las razones siguientes:

Porque aumentado por el lado Norte se acerca á la ciudad y eso es anti-higiénico y reduce la extensión de lo poblable.

Porque por los otros lados que se aumente hay mayor facilidad y terrenos más baratos quedando así más retirado de la población; más, cuando se considera que dicho cementerio está demasiado cerca, del cuadrante de la ciudad.

Por lo expuesto, llamamos la atención de la Junta de Caridad, para que acate la voluntad de varios vecinos y tome en consideración las razones expuestas.

Corresponsal.

Ciudad de Santo Domingo, junio 9 de 1905.

No se incendió
Gran fábrica eléctrica almacén y venta de muebles de Jorge Morales Bejarano. Talleres de carpintería, ebanistería, si llería enregillado, tapicería y colchonería. SE ARREGLAN TODA CLASE DE MUEBLES La primera y más antigua del país establecida en 1890. TRABAJOS GARANTIZADOS LOS MEJORES Y MAS BARATOS. Jorge Morales Bejarano.

EN LIMON

Una de las comodidades materiales que en aquel Puerto encontrará todo viajero es el RESTAURANT de propiedad de don Anselmo Fornasari, que queda frente al edificio de La United Fruit Co, en casa de don José Bartoli. En este establecimiento además del atento trato del propietario, el servicio es de primer orden, pues la mesa con su abundancia de suculentas y variadas viandas satisface al más exigente consumidor, también se dispone allí de buenas camas y todo á los más módicos precios.

Motivos son estos que por sí solos recomiendan el RESTAURANT del señor Fornasari á los visitantes de la ciudad de Limón.

ENRIQUE PINTO

OFICINA

de Abogacía Notariado y Agrimensura
Despacho: Avenida Central Este N° 20 4
Bajos de la casa doña Juana Aguila
v. de Echeverría.

San José de Costa Rica.

RICARDO COTO FERNANDEZ



Deseando

servir mejor á mi numero. sa clientela, especialmente de provincias he tomado abono al teléfono con el número 242.

Y para mejorar la calidad del calzado y evitar el olor desagradable de la suela, se pondrá suela americana cuando los clientes así lo ordenen.

Mando mi calzado á todos los puntos del país, libre de gastos para el comprador, si las órdenes vienen con su importe.

San José, Costa Rica.

Apartado número 179.

Teléfono número 242.

EMILIO ARTAVIA.

AVISO

Compró cueros secos de res en buen estado, en mi Tienda del mercado, frente á la —Botica La Violeta—, donde ofrezco en venta cueros curtidos de todas clases, nacionales y extranjeros, así como todo material de zapatería á precios sin competencia.

No olvidarse que mi tienda es la que más vende ropa hecha en el Mercado, pues la baratura de su precio consiste en que se importan directamente todos los géneros de la mejor calidad.

GABRIEL VARGAS

En la misma tienda se hacen las venfas de ladrillos de mi ladrillera de Puerto Escondido.

INDUSTRIA NACIONAL

Para las personas que deseen tener calzado barato, recomendamos especialmente la fábrica de Roberto J. Sánchez situada frente a la Marina, al lado de Mr. Ascá. Servicios para la clientela de la capital y demás provincias, poblaciones por correo libre de porte. Agente en San Ramón.—Jesús Monge Acosta.

Cuando falta El Apetito.

Cuando causan repugnancia los manjares, cuando se come más bien por costumbre que por gusto, cuando lo que se come cae como plomo en el estómago, cuando al poco tiempo después de comer vienen las agruras, el embotamiento, náuseas, quizás vómitos ó desagradables eructos, pesadez en el estómago, pesadez en la cabeza, modorra y sueño, palpitación y aun dolor del corazón con inquietud y nerviosidad, entonces es evidente que algo anda mal en el estómago y también es evidente que deben tomarse sin pérdida de tiempo las Pastillas del Dr. Richards, porque esa medicina se prepara precisamente para esa clase de enfermedades. Es seguro que en el vecindario del lector de estas líneas hay quien conozca por experiencia las virtudes medicinales de las



Pastillas del Dr. Richards

Estas son las pastillas que curan el estómago sin gastarlo; esta es la medicina que cuenta con un propagandista en cada consumidor; esta es la obra maestra de un médico americano.

El sueño para ser reparador ha de ser también tranquilo. Centenares de personas se levantan diariamente de la cama tan cansados y perezosos como cuando se retiraron á las once ó doce de la noche con el buen fin de buscar en el sueño el

descanso de las rudas faenas de día. Nada induce sueño refrescante, reparador, vitalizador como la buena digestión y asimilación de los alimentos. Todos los dispépticos duermen mal. Todos los dispépticos se levantan de la cama cansados, perezosos, mal humorados.



Cuando la mala digestión impide el sueño profundo, el sueño que da vida, deben tomarse las Pastillas del Dr. Richards, medicamento sobe que "se compra pero no se paga con dinero." Miles de dispépticos les toman, miles de boticarios venden, todos las recomiendan.

Pastillas del Dr. Richards convierten el estómago de tirano en sirviente."

RICHARDS DYSPEPSIA TABLET ASSOCIATION, NEW YORK.

Núm. 2.

Tienda de novedades-Manuel Romero

Capas de hule, paraguas para hombre y señora, que acaban de recibirse como también un buen surtido en ropa interior de lana, se garantiza que no encoge

CERVECERIA TRAUBL
CERVEZA NEGRA
MARCA ESTRELLA
LAGER BEER
BEST STOUT PORTER

Zapateria de Elías Calderón

Calle 6ª Norte frente al Mercado, contiguo al despacho de los doctores Bucavado

En este taller, contando con buenos materiales y escogido personal en el ramo, ofrezco al público un completo y variado surtido, de calzado, de todas formas y precios, de ración elegancia, á la medida y al gusto del cliente. También tiene sucursal en el Mercado, donde ofrece el mismo servicio. No olvidarse pues, de hacer un visita á este taller, de donde saldréis absolutamente satisfechos.

VIGORIZADOR de la VIDA

AFRODISIACO del DR. BRANDE

PARA HOMBRES, DEBILES Y NERVIOSOS

REMEDIO INFALIBLE para la curación de la Impotencia, Derrames seminales, de toda clase de desarreglos producidos por EXCESOS SEXUALES dura ó la vejez. Este específico curará aun cuando hayan fallado todos los demás remedios, y es el único medicamento que cura todos los casos de

Debilidad del sistema nervioso, impotencia parcial ó total, postración nerviosa, consunción, espermatorrea ó derrames seminales.—Cura la debilidad en el organismo, como falta de virilidad y enfermedades en los órganos genitales.

Este específico es para uso interno. Obra como calmante y devuelve prontamente enfermo la salud del cuerpo y espíritu; comunica fuerza y vigor, revive las funciones orgánicas y entona especialmente el sistema nervioso, dismi.uyendo gradualmente y corrigiendo por último la excitación general que suele acompañar en estos casos. En muchos de ellos los ríñones, que suelen estar afectados, vuelven á funcionar regularmente; los derrames, ya sean voluntarios ó prematuros, se contienen y se refuerzan las partes genitales. Sobre éstas y sobre sistema nervioso obra constitucionalmente este específico, un remedio infalible en todos los casos.

Esta medicina se hallará de venta en todas partes del mundo por los primeros comerciantes de drogas y boticarios. Dirijase las cartas de consulta á la dirección que sigue y solamente el médico consultado las verá y las guardará estrictamente privadas.

BRANDE Y CA. QUIMICOS.

241 E. 31 STREET.

NUEVA, YORK E. U. A.

PLATERIA

DE

RAFAEL PARIS ESPINAR

—+—

Compro toda clase de monedas de oro y plata retiradas de circulación. Oro y plata en barras y alhajas usadas.

Brillantes, rubies, esmeraldas, perlas.

Puntualidad estricta y satisfacción completa en todos los trabajos que se encarguen á mi taller.

La Educación

ANUARIO INTERNACIONAL DE LIBRERIAS ESCOLARES

Con este nombre he bautizado mi Librería, Papelería y Almacén de Música, situado en los bajos de la casa de don Alejandro Aguiñar y donde estuvo muchos años la librería del señor Montero.

Acabo de recibir útiles para escuela, como cuadernos de todas clases, lápices, portaplumas, libretas, borradores, tinteros, goma, cajitas para lápices, tiza, pizarras y pizarrines, papel secante, etc., etc., lo mismo que un gran surtido de libros en blanco, juegos de libros pequeños, como para los señores comerciantes en pequeño del mercado; juguetes de libros, para los estudiantes de teneduría de libros, copiadore de cartas, diccionarios de la lengua castellana, devocionarios, novenas, etc., etc.

En papelería tengo un completo surtido. Cajitas de papel de fantasía á 50 céntimos cada una; cajitas de papel de lujo, etc.

Mi almacén de música, único en esta capital, está bien surtido de óperas, misas, piezas para baile, para canto, para piano á 2 y á 4 manos para órgano, para clarinete, para violín, para armonium, para flauta, etc., etc., y cuanto se puede desear en este ramo: cuerdas para violín, guitarra, bandurria, contrabajo, mandolina, y laúd cañas para clarinete, clavijas, para guitarra, clavijas y colas para violín etc., etc.

Recibo órdenes de trabajos de imprenta encuadernación y sellos de hule, garantizando esmero y prontitud.

Tengo corresponsales en Europa y Estados Unidos, á quienes puedo hacer los pedidos que se me encarguen de música, libros, periódicos y de todo lo concerniente á los ramos de mi negocio.

M. V. BLANCO

San José, 5 de abril de 1905.

Manuel

Abogado

OFICINA:

Bajos de la casa de Castro AVENIDA CENTRAL E. NUMERO 204

Vª DE ECHEVERIA.

Quesada

EDUARDO MAROTO

Precios sin competencia

Una visita hará ahorrar algún dinero

Se aceptan toda clase de comisiones.

Encargos de provincias son atendidas con prontitud y satisfacción del cliente.

Taller de Costura

Deposito de muebles nuevos y de medio uso.

Local: 75 varas al Oeste de la tienda de los Alfaro, frente á la oficina de Dn. Gerardo Echeverría.

Dirección por correo: casilla nª 499 San José.

Agencia de famosas fábricas de muebles del país

solamente de encargo

—TIPOGRAFIA DE "ELDERECHO"—